



Crisis en salud: Colegio Médico valora cambios, pero expresa preocupación por falta de liderazgo

RED CAUTÍN. Gremio médico reconoció la crisis de liderazgo en el Hospital HHA aunque manifestó inquietud por remoción del director del SSAS, a quien califican como un actor clave. Seremi de Salud señaló que en 7 días más será nombrado un director interino en el Hospital Regional.

Carolina Torres Moraga
carolina.torres@australtemuco.cl

U na última semana marcada por decisiones clave en el ámbito de la salud pública ha remecido al gremio médico y a los equipos de atención, principalmente en la red asistencial de Cautín.

Desde la salida del ahora exdirector del Hospital Hernán Henríquez Aravena (HHA), Mauro Salinas Cortés ocurrida el 30 de junio pasado y la posterior remoción del entonces director del Servicio de Salud Araucanía Sur, Vladimir Yáñez Méndez conocida el pasado 3 de julio; el Colegio Médico Regional Temuco calificó los acontecimientos como un reflejo de la crisis de liderazgo por la que atraviesa la red asistencial.

“Valoramos que se haya tomado una decisión respecto a la jefatura del principal centro asistencial de la macrozona sur, luego de que durante meses alertáramos, junto a los jefes de centro clínico, sobre una profunda crisis de liderazgo y gestión que afectaba directamente la atención de los pacientes y el funcionamiento del hospital”, expresó el presidente del Colegio Médico Regional Temuco, doctor Marco Cuminao Cea.



SALIDA DE JEFATURAS SON UN REFLEJO DE LA CRISIS DE LIDERAZGO POR LA QUE ATRAVIESA LA RED ASISTENCIAL, A JUICIO DEL COLEGIO MÉDICO REGIONAL.

El viernes pasado, otro golpe remeció al sistema: el Ministerio de Salud anunció la remoción del cargo del director del SSAS, medida que lejos de generar alivio en el gremio, fue recibida con inquietud. “Lamentamos esta decisión; ya que el Sr. Yáñez se había transformado en un líder proactivo y cercano al trabajo que diariamente se desarrollaba en los centros de salud de la Región”, enfatizó el líder gremial.

Por ello, Cuminao hizo un llamado a que los futuros liderazgos en la red de salud sean escogidos con criterios técnicos, capacidad de gestión y disposición al diálogo. “El desafío que viene es grande: necesitamos recuperar la confianza, fortalecer la red y avanzar hacia una gobernanza que promueva la excelencia clínica y administrativa. El hospital y la red deben estar al servicio de la comunidad, con estándares adecua-

dos a los tiempos que vivimos”, concluyó el dirigente gremial. Finalmente, el Colegio Médico reiteró su disposición a colaborar activamente en todos los procesos que apunten a mejorar la gestión, infraestructura e inversión en el sistema de salud regional.

NUEVO DIRECTOR HHA

En tanto, el seremi de Salud de La Araucanía, Andrés Cuyul, informó que el director (s) del Ser-

vicio de Salud Araucanía Sur tiene un plazo de siete días para designar a un director interino para el Hospital Hernán Henríquez Aravena de Temuco.

La autoridad sanitaria destacó que la persona elegida deberá contar “con la debida experiencia, competencia y facultades para poder gestionar y encauzar de manera eficiente el principal establecimiento hospitalario de nuestra Región”.

Actualmente, tanto la Direc-

ción del Hospital como la del Servicio de Salud están siendo subrogadas por profesionales de Alta Dirección Pública (ADP). “De esta forma se ha garantizado la óptima continuidad de función crítica y además las coordinaciones que en sus distintos niveles estas instituciones autónomas requieren”, aseguró Cuyul.

El seremi también señaló que el Ministerio de Salud ha solicitado al Servicio Civil “la mayor celeridad para poder habilitar los respectivos concursos por Alta Dirección Pública”, con el fin de regularizar los cargos de manera definitiva. Asimismo, Cuyul enfatizó que el actual director (s) del Servicio de Salud Araucanía Sur, Emilio Ríos, ha sido facultado por el Minsal para liderar el funcionamiento del sistema en cuatro áreas clave: “La gobernanza, la gestión clínica, interoperatividad de la red asistencial y la gestión financiera”.

Cabe recordar que en la subrogancia de la Dirección del Hospital, actualmente está quien fuera el subdirector administrativo del recinto, Vicente Arévalo, que también subrogó el periodo que quedó vacante tras la salida del anterior exdirector, Heber Rickenberg. CS